

## **ACTA DE ACUERDOS**

En la ciudad de Saltillo, Coahuila, siendo las 12:00 horas del día miércoles 24 de Junio del 2015, reunidos en la Sala de Juntas de la Delegación Federal de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), ubicada en calle Reynosa # 431, Colonia Los Maestros, en Saltillo, Coahuila; se llevó a cabo la Décima Octava Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo para el Desarrollo Sustentable Núcleo Coahuila, Generación 2011-2016, con la presencia de diez Consejeros. La reunión se efectuó conforme a lo establecido en el Orden del Día como se describe a continuación:

### **1.- Registro de Consejeros**

Se encuentran presentes y se registran 10 Consejeros

### **2.- Instalación de la XVIII Sesión Ordinaria del Consejo Núcleo**

- a).- Confirmación de Quorum
- b).- Designación de Comisión Relatora, de Comisión Escrutadora y Comisión Moderadora
- c).- Lectura y aprobación del Orden del Día

La instalación de la Decimo Octava Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo para el Desarrollo Sustentable, estuvo a cargo del Presidente del Núcleo Coahuila, Dr. Celso Manuel Valencia Castro.

- a).- Se confirma el Quorum legal con la asistencia de diez Consejeros.
- b).- Se designa como Relator al C. Lic. José Antonio Sanchez de Valle, como Escrutadora a la C. Maria del Pilar López Diaz Rivera, y como Moderadora a la C. Mónica Ponce Gonzalez.
- c).- El C. Dr. Celso Manuel Valencia Castro, dio lectura al Orden del Día y la misma fue aprobada por unanimidad.

### **3.- Bienvenida**

La Bienvenida estuvo a cargo del C. Lic. Raul Fernando Tamez Robledo, Delegado Federal de la SEMARNAT, en Coahuila; y Secretario Técnico del CCDS Núcleo Coahuila; quien agradeció la presencia de los Consejeros asistentes.

4.- Informe de los Acuerdos tomados en la VII Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo Región Noreste:



**DÉCIMA OCTAVA SESIÓN ORDINARIA**

La C. Mónica Ponce Gonzalez, dio lectura al Acta de la VII Sesión Ordinaria del Consejo Consultivo Región Noreste, quedando constancia de los siguientes acuerdos.

I.- El Comité editorial se coordinara con cada CCDS Núcleo para integrar la información para elaborar los Libros Blancos.

II.- Enviar la recomendación y la respuesta sobre OGM presentada en el Consejo Nacional.

III.- Se acuerda que la Comisión Técnica de Conservación y Aprovechamiento del Patrimonio Natural, elabore la replica a la respuesta institucional realizada a la recomendación sobre Organismos Genéticamente Modificados, presentada ante el Consejo Nacional, para que sea presentada en la próxima Sesión Ordinaria.

IV.- Se aprueba la replica a la respuesta institucional de la recomendación sobre Turismo Sustentable.

V.- Se acuerda la consulta con la Coordinadora del CCDS Núcleo San Luis Potosí, respecto a si se va a presentar una nueva recomendación sobre este tema.

VI.- Se aprueba la replica a la respuesta institucional a la recomendación sobre Genero y Cambio Climático.

VII.- Se aprueba el seguimiento a la recomendación sobre capacitación de género a servidores públicos, ello mediante comunicación directa con el Área de Genero de la UCPAST de la SEMARNAT.

VIII.- Se acuerda renviar los informes de los grupos de trabajo de la pasada reunión de Comisiones Técnicas.

IX.- Se aprueba la Agenda de la VII Sesión Ordinaria, considerando los ajustes mencionados.

X.- Enviar a todo el Consejo Regional, la lista de los participantes de cada grupo de trabajo con los correos, solicitándoles que definan a los expositores de los informes.

XI.- Definir a los Consejeros que presentarán los informes de los grupos de trabajo de la pasada reunión de Comisiones Técnicas.

Por su parte la C. Luz Elena Martinez García, Coordinadora de la Comisión Técnica de Crecimiento Verde y Transversalidad, comenta que la recomendación presentada por la Región Noreste, fue sobre el tema de capacitación con perspectiva de genero, en la cual se logro conformar una serie de acuerdos respecto a la propuesta para incluir indicadores para evaluar el impacto de la calidad de vida de las mujeres participantes de los Programas Ambientales.

#### **4.1- Propuesta de métodos de búsqueda de perfiles para ocupar las actuales vacantes de los distintos sectores**

El C. Lic. José Antonio Sanchez de Valle, comenta que se le esta dando seguimiento al escrito de fecha 06 de abril de 2015, presentado ante el Congreso del Estado, solicitando nombren al Diputado en funciones que sustituya en el Consejo Consultivo Núcleo Coahuila, al Diputado saliente José Refugio Sandoval, ello para que este cubierto el sector Congreso Estatal.

La C. Luz Elena Martinez García, da lectura al currículo de la C. Maria Guadalupe Onofre Ramirez, integrante del grupo Mazahua asentado en la Comarca Lagunera, como propuesta para integrarla en la vacante del sector indígena, tomando el acuerdo de que en la siguiente reunión del CCDS, se acompañe una carta del Organismo Mazahua, donde la proponen como su representante en el CCDS Núcleo Coahuila.

Para ocupar la vacante existente en el sector empresarial, el C. Waldo Terry, propone al C. Ing. Oscar Marmolejo Esparza, de Piedras Negras, y una vez que se da lectura a su currículo se acuerda por unanimidad su inclusión al CCDS Núcleo Coahuila.

Para ocupar la vacante existente en el sector genero, la C. Luz Elena Martinez García, propone a la C. Alondra Patricia Villalobos Román, de oficio Bombera, y una vez que se da lectura a su curriculum, queda pendiente su inclusión al CCDS.

Para suplir la vacante existente en el sector Jóvenes, se propone al C. Juan Javier Castillo García, originario de Monclova, Coahuila; y una vez que se da lectura a su currículo se acuerda por unanimidad su inclusión al CCDS Núcleo Coahuila.

#### **4.2- Importancia de los Pastizales**

Sobre dicho punto el C. Waldo Terry, expuso que el sector agropecuario es el que mas impacto causa a los costos ambientales del país y no hay recursos que se destinen a la restauración de las áreas impactadas, evidenciando al sobrepastoreo como la principal causa de agotamiento de pastizales, ello aunado al subsidio al pago del impuesto predial rural que también ocasiona el agotamiento de los suelos para pastizal.

Llegando a las siguientes conclusiones:

- ° En Coahuila existe un grave deterioro de los agostaderos
- ° El sobrepastoreo en el Estado es superior al 100% de su capacidad

**DÉCIMA OCTAVA SESIÓN ORDINARIA**

° Las Políticas Federales Agropecuarias que se ejercen a través de las Delegaciones estatales, son contrarias a la recuperación de la funcionalidad de los agostaderos.

Acordando dar seguimiento a la recomendación hecha por el C. Waldo Terry, sobre este tema.

**4.3 – Libros Blancos del Núcleo**

Sobre este tema, la C. Mónica Ponce, expone que ha insistido sobre el tema con los Consejeros de los demás Núcleos para que le proporcionen la información para integrar los libros blancos pero a la fecha no ha tenido ni apoyo ni respuesta, sobre el particular, el C. Dr. Celso Manuel Valencia, comenta que no existen recursos para la impresión de los Libros Blancos de esta generación, además de que tampoco ha habido apoyo para su elaboración y posterior impresión por parte del comité encargado de ello.

Son tres Libros Blancos los que hay que elaborar:

- a).- Nivel Núcleo
- b).- Nivel Regional
- c).- Nivel Nacional

Concluyendo sobre la necesidad de dar seguimiento en México a las recomendaciones hechas por el núcleo sobre el tema.

**5.- Asuntos Generales**

Respecto del Tema del Gas Shale, agendado para esta reunión, no se cuenta con la presencia de Javier Villarreal, que es el Consejero indicado para abordar el tema, se comenta que el C. Roberto Muñoz, Consejero del Núcleo Durango, se ha quejado de que no existe información por parte de Coahuila sobre el tema y de la importancia de darle seguimiento a la recomendación existente lo cual resulta de suma importancia para la agenda gris.

Existe una inquietud generalizada por parte de los Consejeros respecto a que no se les han pagado viáticos erogados para asistir a las reuniones, y Mónica Ponce, comenta que en la Coordinación del PNUD, le comentaron que ya no hay dinero para sufragar viáticos y se propone la realización de reuniones virtuales del Núcleo.

Se agenda la realización de la Decimo Novena Sesión Ordinaria del CCDS, en fecha 26 de agosto de 2015, en la ciudad de Piedras Negras, Coahuila; tentativamente.